



NOPASANADA
Periodismo digital #1 en el Sur de Sonora

Mantiene Cajeme calificación, pero se advierten riesgos

Obregón, Son. May. 12. (SN/NPN).- Si bien la calificación que Fitch Ratings otorga al Municipio de Cajeme permanece en 'A+(mex)' y la perspectiva crediticia es estable, la empresa detalla que existen variables a las que se debe dar especial seguimiento.

Con la información financiera considerada para la calificación corresponde al cierre de diciembre 31, 2015 y la Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos 2016, la empresa con sede en Monterrey ratificó su calificación según un comunicado fechado el 29 de abril.

En el documento Fitch Ratings establece que los factores que apoyan la calificación del Municipio de Cajeme son las prácticas y políticas administrativas que se reflejan en una mejora en la generación de ahorro interno, flujo libre para el servicio de la deuda o realizar inversión.

“Por otro lado, la calificación está limitada por el gasto operacional abultado, gasto corriente más transferencias no etiquetadas, el dinamismo bajo de los ingresos propios y las contingencias en relación a su sistema de pensiones”.

Fitch Ratings considera el endeudamiento de Cajeme como bajo en relación a su capacidad financiera.

“El Municipio planea reestructurar su deuda, a fin de mejorar sus términos y condiciones, a lo cual Fitch dará seguimiento... La agencia espera una recuperación gradual de los ingresos propios del Municipio. La administración nueva, con gestión desde 2015 hasta 2018, concentrará sus esfuerzos en fortalecer la recaudación propia.”, se lee en el informe.

En términos de eficiencia recaudatoria, Cajeme se compara desfavorablemente con la media del *Grupo de Municipios calificados por Fitch (GMF)* ya que su proporción de ingresos propios a totales es de 13.4%, mientras que la del GMF es 27.1%

“La administración nueva lleva a cabo medidas diversas de control del gasto, así como un presupuesto basado en resultados. Fitch considera que estas políticas, podrían mejorar la capacidad de Cajeme de servir deuda y realizar inversión con recursos propios”

En su informe la empresa calificadora manifiesta que si bien no se prevén contingencias, el fondo de pensiones requiere de aportaciones extraordinarias por parte del Municipio para hacer frente a sus obligaciones por concepto de pensiones y jubilaciones.

“Fugas” en el OOMAPASC

“Por otra parte, con respecto a la provisión de servicios de agua potable y alcantarillado, el Oomapasc registró un déficit operativo equivalente a 19% de los ingresos totales al cierre del ejercicio 2015. Fitch dará seguimiento al impacto que podría representar para las finanzas municipales”, se establece en el análisis.

El control en el gasto operativo y la mejora en el dinamismo de los ingresos propios, que se reflejen en la estabilidad e incremento en la generación de ahorro interno podrían ser un factor positivo en la calificación de Cajeme, sin embargo

un deterioro importante en el margen de flexibilidad financiera o la contratación de deuda pública en niveles significativos, tal que presione los indicadores de sostenibilidad relativos al ahorro interno, podría modificar de forma negativa la percepción de riesgo crediticio del Municipio”, destaca Fitch Ratings.